

“Soñad y os quedaréis cortos”: Medicina en la Universidad de Piura

La Universidad de Piura lleva 48 años de andadura (1969-2017), su creación fue promovida por la Asociación para el Desarrollo de la Enseñanza Universitaria (ADEU), bajo el impulso y las orientaciones de san Josemaría Escrivá de Balaguer. Después de varias décadas de trabajo, un sueño del fundador del Opus Dei es realidad: el inicio de la facultad de Medicina.

31/03/2017

La Universidad se ha desarrollado sustancialmente en estas décadas y, actualmente, tiene tres sedes: Piura, Lima y el Programa de Alta Dirección (PAD). Cuenta con las facultades de Humanidades, Ingeniería, Ciencias Económicas y Empresariales, Comunicación, Ciencias de la Educación, Derecho, y desde el 2016, con la facultad de Medicina en el campus Lima. Todas las facultades ofrecen distintos programas de pre y posgrado de alto nivel académico y con estándares de calidad reconocidos.

San Josemaría: “Una buena facultad de Medicina también iría bien...”

Desde los inicios, la Universidad pensó en tener una facultad de

Medicina; por ello, en el año 1984 se creó el área departamental de Ciencias Biomédicas, germen de la facultad, que desarrolló no solo una labor académica, sino también una labor social, asistencial y preventiva en poblaciones rurales y urbano-marginales de Piura.

En el año 1974, el fundador del Opus Dei, san Josemaría Escrivá de Balaguer, visitó el Perú, y en el mes de julio, en una tertulia realizada en una residencia del Opus Dei llamada *Miralba*, comentó: “...*La Universidad de Piura es un gran bien para las almas, para las inteligencias, para el pueblo entero del Perú...de modo que hemos de pensar que con la bendición de Dios se acrecentará, se aumentará, iremos poniendo todas las facultades. Una buena facultad de Medicina también iría bien...*”

Con esta sugerencia y, a pesar de las dificultades que se entreveían en el

camino, la Universidad de Piura apostó por dar el paso definitivo; por esta razón, en diciembre del año 2013, Consejo Superior aprobó su creación.

A mediados del año 2015 comenzaron las labores del Comité Ejecutivo que tendría a cargo la organización y puesta en marcha la facultad, y, en mayo del 2016 se tuvo la primera reunión del Consejo de facultad.

La facultad de Medicina apuesta por una enseñanza integral que incluye: una sólida formación profesional médico-quirúrgica curativa, preventiva, rehabilitadora y de promoción de la salud; la enseñanza de un pensamiento crítico bajo un enfoque científico, que se traducirá en la búsqueda razonada de la verdad objetiva; asimismo se impartirá una profunda formación

ética basada en el respeto de la dignidad de la persona y su libertad.

Estos objetivos primordiales - traducidos en competencias- vertebran cada detalle de la estructura del plan de estudios; por lo que nuestros futuros egresados no solo tendrán una excelencia profesional, sino un gran espíritu de servicio.

La primera promoción comenzó su curso propedéutico a finales de enero de este año; la clase inaugural se realizó el día 2 de marzo, y participaron nuestros alumnos, profesores y autoridades de la Universidad.

Sabemos que esta andadura recién comienza, pero estamos seguros de que todo el esfuerzo producirá frutos cuajados de generaciones de médicos muy competentes y con un alto sentido humanista de su profesión

puesta al servicio de la sociedad
peruana y global.

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-pe/article/sonad-y-os-
quedareis-cortos-medicina-en-la-
universidad-de-piura/](https://opusdei.org/es-pe/article/sonad-y-os-quedareis-cortos-medicina-en-la-universidad-de-piura/) (20/01/2026)